



## 「習得・活用・探究」を通じた学びの実現に向けて

校長 山本 周一

生徒の皆さんは、将来の社会や地域の担い手として、様々なことを期待されています。特に変化の激しい社会にあって、多くの情報がもたらされている中では、情報を正しく判断することや、他の人と協働して課題解決を図ること、あきらめずに粘り強く取り組む姿勢などが必要です。

そして生徒の皆さんが主体的に取り組むことによりそれを達成してほしいと思っています。そこで、府中第一中学校では「習得・活用・探究」の学習過程を意識した学びを進めています。「習得・活用」の過程では、これまでのように知識や技能を身に付け、それを一定の範囲の中で活用することを行います。それに加えて、「探究」では生徒の皆さんの興味や学習状況を自ら判断し発展的な内容に取り組んだり、単元の学習をまとめたり、振り返ったりする場面を設定します。こうした取組を通して、生徒の皆さんが自らの学習状況を判断し、その改善・発展に向けて粘り強く取り組む姿勢を身に付けてほしいと思います。

先日の学校公開では、500名近い保護者や地域の方々にお越しいただきました。書面を借りて感謝申し上げます。その学校公開の授業においても、前述の「探究」に取り組んでいる授業があったと思います。保護者の皆様の中には、自分が中学生だった時と授業が変わっていると感じられた方もいると思います。タブレットが普通に使える状況になっただけでなく、それを教育活動にどのように効果的に取り入れるかということに日々取り組んでいるところです。その中で、他の人がどのように考えているかなどの情報を共有するというところに、タブレットは威力を発揮しているように思います。他の人の考えを参考にしたり、なぜそう考えたのかを質問しながら考えを深める。また、他の人に教えることによって理解を確かなものにするという効果もあるように思います。

18歳で成年となる現在の生徒には、判断する経験を少しずつ積み重ねていくことが大切だと思います。多くの情報から必要で正しいものをどのように判断したらよいか、集めた情報をどのように意思決定につなげたらよいか、「探究」の中には、小さな意思決定の場面が多く含まれます。教科等の学習内容の習得や考え方の伸長だけでなく、将来の意思決定や判断を支える取組です。夏休みを迎えるにあたって、自分を伸ばす計画を立ててもらえたらと思います。

## K組宿泊学習がありました 令和6年7月3日(水)4日(木)

7月3日(水)から1泊2日で千葉県房総方面への宿泊学習に参加しました。事前学習にもしっかり取り組み、当日はのりの手加工、びわ染め体験、磯体験など、楽しい時間を過ごしました。



## 道徳授業地区公開講座を開催しました 令和6年7月6日(土)③④

テーマは「未来へつなぐ馬場大門のケヤキ並木プロジェクト」でした。府中のシンボルの1つであるケヤキ並木への理解を深めることができました。当日は、全学年の生徒に加えて、30名を超える保護者の皆さんにもパネルディスカッションに参加していただきました。

### 【参加者の皆さんからの意見】

- ・歴史を担う一人として、ケヤキ並木の維持を他人事とせず責任感をもって対応する。
- ・身近なテーマであるが、ケヤキ並木には府中の良さが詰まっている。
- ・ケヤキ並木の維持には、多くの人が関わっていることがわかった。
- ・深く考えたことがなかったので、ケヤキ並木プロジェクトを知って伝統を継承していきたい。
- ・このプロジェクトは、歴史だけでなく、人の想いも受け継ぐものである。
- ・天然記念物のケヤキを大切にしようと思ったのと同時に、歴史や伝統も調べてみたいと思った。
- ・自分を育ててくれた地であるここ府中を愛することが大切である。



## 生徒会リーダー研修会に参加しました

令和6年7月13日(土)

府中第三中学校にて、生徒会役員が「生徒会リーダー研修会」に参加してきました。発表やグループ協議に参加することで、リーダーとしての資質を高めつつ、市内中学校間の連携を深めるきっかけとなりました。

## 全校合唱集会がありました 令和6年7月19日(金)

秋の合唱祭(10月17日(木))に向けての雰囲気を作っていくために、終業式前に全校合唱集会を実施しました。一年生にとっては初めての合唱祭となります。上級生が合唱に取り組む姿を見て、中学校での合唱の素晴らしさを体感してほしいと思います。さて、各クラスのクラス曲が決まりました。今年度はどういう合唱祭になるのか、今から楽しみです。

## 教職員紹介を、かしのきホールに展示予定です(7/22(月)~26日(金))

今年度はPTA広報に代えて、教職員紹介を7月22日(月)~26日(金)にかしのきホールに展示する予定です。教育相談期間になりますが、PTA役員の方々に御協力いただきました。K組生徒や保護者の皆さんも是非ご覧ください。

### 【7, 8月の予定】

7月20日(土)グラウンド改修第二期工事(~8月8日(木))

7月22日(月)~26日(金)教育相談

8月13日(火)~15日(木)学校閉庁日

8月29日(木)2学期始業式

8月30日(金)給食開始

8月31日(土)土曜授業日①月3の授業 ②月5の授業 ③引き渡し避難訓練

グラウンド改修を引き続き行っています。  
7/20(土)からは東側の工事になります。  
8/9(金)からは全面使用不可になります。  
御迷惑をおかけしますが、よろしくお願いいたします。